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ACTA DE REUNIÓN VIRTUAL 

 

NOMBRE DEL COMITÉ O REUNIÓN:   COMITÉ TÉCNICO ESAL 

Fecha: 13-10-2021 Ubicación: Google 

meets 

Acta N° 17  

Hora:  Inicio: 8:07 a.m. 

Terminación: 9:02 

a.m. 

Tema:  5° Reunión – Vigencia 2021- Comité Técnico 

Entidades Sin Ánimo de Lucro - ESAL 

Secretaría Técnica: Superintendencia de la Economía Solidaria 

Nombre Entidad Nombre Entidad 

ASISTENTES 

1. CARLOS AUGUSTO 

MOLANO 

2. LEONARDO VARON 

GARCIA 

3. PAOLA ANDREA 

SANABRIA  

CONSEJO TÉCNICO 

DE LA CONTADURÍA 

PÚBLICA. 

4. JORGE IVAN 

VASQUEZ GARCIA 

 

SUPERINTENDENCIA 

DE LA ECONOMIA 

SOLIDARIA 

5. FANNY PERDOMO 

6. TATIANA SERNA 
ASCOOP 

7. MYRIAM LUCIA 

MANCERA 
SIC 

8. ANA MARIA RODRIGUEZ 

9. BESTSABE GARCIA DE 

BARRIOS 

10. ELISA MORA MORENO 

11. GISELLE VESGA 

12. JENNYFER PEDROZA 

13. JULIO CESAR GARCIA 

14. LUIS FLEYDER LOZANO 

15. MARLEN 

TOCARRANCHO PUENTES 

16. KAREN VIVAS GARCIA 

17. RAFAEL CAMARGO 

INDEPENDIENTE 
18. MARCELINO 

TURGA 

ORGANIZACIONES 

MUTUALES 

19. FATIMA HERNANDEZ ANALFE 
20. JOSE ENOC 

CANO 
COLCES 

21. CARLOS HERNANDO 

ACERO 
ANALFE 

22. CARLOS ALBERTO 

POTES 
COOMEVA 



 
 
 
 
 

2 
Reunión Comité ESAL – Sesión virtual 

23. NELSON BARRIOS ASOCAJAS 
24. EDGAR 

MONCADA 
MEDERI 

 

Orden del día: 

 

El orden del día de la reunión fue el siguiente: 

 

1. Aprobación del acta anterior (Enviada por correo el día 11 de octubre) 

 

2.  Informe sobre los avances de cada uno de los Subcomités. (A cargo de cada 

Subcomité). 

 

3. Proposiciones y varios 

 
Desarrollo del orden del día 

 

1. Aprobación del acta anterior 

 

Se procede a aprobar el acta anterior (acta número 16) la cual fue enviada por 

correo electrónico el día 11 de octubre. El acta fue aprobada. 

 

2. Informe sobre los avances de cada uno de los Subcomités. (A cargo de cada 

Subcomité). 

 

La señora Ofelia Garcia de Barrios, representante del subcomité de 

comunidades religiosas indicó que el sector ha presentado dudas en el 

reconocimiento contable de las obras de arte, por lo cual, sugirió tratar este 

tema al interior del comité. 

 

Por otro lado, la señora Marlén Tocarruncho sugirió revisar el DOT 15 de 

Propiedad Horizontal en el sentido del que ese sector requiere claridad en 

diferentes asuntos mediante ejemplos y ejercicios. También sugirió profundizar 

en dicho DOT sobre el ejercicio del Revisor Fiscal. 

 

Posteriormente, la señora Fátima Hernández sugirió que se pudiera evaluar la 

posibilidad de incluir en el tradicional decreto reglamentario que reglamenta 

los cambios en las NIIF y que generalmente se presenta al final de cada año, el 

que los fondos sociales se sigan tratando contablemente como lo indica la Ley 

cooperativa. 

 

El señor Carlos Acero, Presidente del comité, explicó que se adelantó una sesión 

con el Dr. Manuel Berrio, delegado para la Supervisión del Ahorro y la Forma 

Asociativa, en donde se trataron algunos temas relacionados con los marcos 
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técnicos normativos contables, en dicha reunión estuvo presente el Consejero 

Leonardo Varón.  

 

A su turno, el consejero Leonardo Varón le solicitó a Jose Enoc una pequeña 

socialización de los temas que por estos dias se están incluyendo en el proyecto 

IFR4NOP, ante lo cual, el señor Jose Enoc se comprometió en preparar una 

presentación para la siguiente sesión del comité que será el día 24 de 

noviembre a las 8:00 am 

 

3. Proposiciones y Varios 

 

Dentro de la proposiciones y varios, el señor Julio Cesar garcia solicitó 

información para unirse al comité de educación. En ese sentido, en la sesión se 

le informó que dicho comité ha estado un poco detenido, pero que se iban a 

realizar los esfuerzos necesarios para reactivarlo nuevamente. De igual forma, la 

señora Maria Elisa Mora preguntó sobre la existencia de un subcomité 

relacionado con la industria turística, se le informó que por lo pronto dicho 

subcomité no ha sido creado. Finalmente, el señor Edgar Moncada manifestó 

que el contador de la Universidad de la Sabana le ha manifestado la intención 

de unirse al subcomité de educación. Se confirmó que se tratará de reactivar 

dicho subcomité debido a las necesidades que presentan dichas ESAL. 

 

El consejero Leonardo Varón preguntó si el subcomité ESAL había revisado lo 

establecido en la Ley 2143 del 10 de agosto de 2021, Ley que aborda algunos 

temas en relación a las Asociaciones mutuales. Sugirió analizar dicha ley para 

establecer si se presentaron cambios que impacten a estas ESAL. Propuso que 

el tema sea también revisado por el señor Marcelino Turga, debido a su 

experiencia y cercanía con estas clases de organizaciones solidarias. 

 

La próxima sesión del comité se programa para el día 24 de noviembre de 2021 en 

el horario de 8:00 a 9:30 a.m., sesión que será de forma virtual a razón de la 

pandemia. Habiéndose agotado los temas de la reunión, se da por terminada la 

sección a las 9:02 a.m.  

 

 

 

 

CARLOS HERNANDO ACERO JORGE IVÁN VÁSQUEZ 

Presidente Secretaría Técnica 
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